

Más dinero para los pueblos: 1.428 € por vecino en Cilleros

● La Diputación destina más de **25 M€** para obras y mejora de los servicios en la provincia

● **Santa Marta**, con 592.000 €, el municipio que más recibe por su mayor población

ISABEL ALONSO

Salamanca—Una nueva inyección económica llegará a los municipios de la provincia para la realización de obras y mejoras en los servicios. Será a través de los Planes Provinciales de la Diputación de Salamanca, que vuelven a llegar a los pueblos con un presupuesto superior a los 25 millones de euros.

Las localidades que más dinero recibirán seguirán siendo las de mayor población, con Santa Marta a la cabeza, aunque en esta última convocatoria todos los municipios dispondrán de más fondos por el aumento de casi un 13% del presupuesto total.

Así, a Santa Marta de Tormes, con 592.000 euros, le siguen Béjar (575.000 euros); Ciudad Rodrigo (561.000); Villamayor (367.000), Carbajosa de la Sagrada (361.000); Villares de la Reina (344.000); Peñaranda (326.000); Guijuelo (318.000), Alba de Tormes (301.000) y Cabrerizos (251.000).

Se trata de los 10 municipios que encabezan la lista de beneficiarios al contar con una mayor población, lo que supondrá a sus ayuntamientos unos ingresos medios de entre 40 y casi 60 euros por vecino.

Más dinero por vecino en los pueblos más pequeños

El ranking cambia, sin embargo, si lo que se valora es la cuantía por habitante. En este caso, las localidades más pequeñas de la provincia son las más beneficiadas con ejemplos como Cilleros de la Bastida, que recibirá 30.000 euros de la Diputación de Salamanca, lo que se traducirá en 1.428 euros por cada uno de 21 vecinos.

Otros 30.000 euros recibirán los vecinos de Villasdardo, lo que significa 1.304 por cada uno de sus 23 habitantes. También a la cabeza de esta lista están La Bastida y sus 31 vecinos (967 euros) y Tremedal, donde los 36.000 euros que recibirá su ayuntamiento suponen una media de casi 973 euros para cada una de las 37 personas censadas allí.

Todas estas localidades recibirán más fondos que en la última edición



Cilleros de la Bastida (21 habitantes) es el pueblo que más dinero recibirá por vecino. ARCHIVO

MUNICIPIOS QUE MÁS FONDOS RECIBIRÁN

LOCALIDAD	INVERSIÓN	POBLACIÓN	DINERO/VECINO (€)
Santa Marta de Tormes	592.392	14.661	40,4
Béjar	575.210	12.099	47,5
Ciudad Rodrigo	561.252	11.973	46,8
Villamayor	366.936	7.402	49,5
Carbajosa de la Sagrada	361.320	7.424	48,6
Villares de la Reina	343.824	6.494	52,9
Peñaranda	325.896	6.099	53,4
Guijuelo	317.616	5.495	57,8
Alba de Tormes	301.392	5.092	59,1
Cabrerizos	251.376	4.276	58,7
Terradillos	224.496	3.094	72,5
Castellanos de Moriscos	221.763	2.918	75,9
Vitigudino	213.285	2.380	89,6
Aldeatejada	210.432	2.417	87,0
Doniños de Salamanca	204.912	2.251	91,0
Lumbrales	174.936	1.534	114,0
Ledesma	174.836	1.528	114,4
Fuente de San Esteban	171.816	1.280	134,2
Villoria	169.468	1.325	127,9
Carrascal de Barregas	168.960	1.356	124,6
Pelabravo	166.752	1.284	129,8
Aldeadávila de la Ribera	166.639	1.159	143,7
Monterrubio de Armuña	166.560	1.335	124,7
Fuentes de Oñoro	164.430	1.113	147,7
Calvarrasa de Abajo	163.584	1.173	139,4
San Cristóbal de la Cuesta	161.763	1.069	151,3
Macotera	160.715	999	160,8

Fuente: Diputación de Salamanca

de los Planes Provinciales. En concreto, 2.000 euros en el caso del pueblo más pequeño de la provincia.

Más dinero por despoblación...

El aumento en el presupuesto no es la única novedad en esta última edición de los Planes Provinciales, donde además recibirán más dinero aquellos pueblos que más población han perdido. En concreto, se ha establecido un "coeficiente de despoblación" con 250.000 euros 'extra' a repartir entre los municipios que hayan perdido más de un 3% de población entre los años 2019 y 2023. El objetivo no es otro que el tratar de ayudar a estos ayuntamientos a mantener los servicios que ofrecen a sus vecinos, a pesar de contar con menos ingresos en sus arcas municipales.

... y también para las pedanías

En esta última convocatoria, otra de las novedades es que los ayuntamientos que tengan una entidad local menor a su cargo, con recibirán 6.000 euros por cada una de ellas.



Bueno, González y Mingo. EÑE

Santa Marta tendrá informadores turísticos de calle

Santa Marta de Tormes—El Ayuntamiento de Santa Marta de Tormes, a través de sus Concejalías de Turismo y Cultura, ha confeccionado una completa programación con motivo de la celebración del Día Internacional de los Museos, convocado por el Consejo Internacional de Museos (ICOM) cada 18 de mayo. Este año como novedades destacan dos sesiones de los paseos guiados por la Isla del Soto, un recital de piano el día 1, un taller de grabado el día 17 y la exposición de los trabajos realizados por los alumnos de los centros escolares de Santa Marta y el Centro Ocupacional El Cueto, de Asprodes. Por otra parte, se pondrá en marcha la innovadora figura del "Informador Turístico de Calle", quien ofrecerá información de los distintos recursos turísticos y culturales que pueden visitarse en Santa Marta. EÑE

Corte de carretera entre Frades y Calzadilla

Frades de la Sierra—Las esperadas obras de ensanche del último tramo de la carretera DSA-204 comenzarán la semana entrante y, por ello, la Diputación provincial ha anunciado el corte de la vía desde mañana hasta el 25 de octubre de 2024.

Se trata del tramo comprendido en la Cuesta de la Varga (proximidades de Calzadilla de Mendigos) en el kilómetro 14,560 a Frades de la Sierra, en el punto kilométrico 20,120.

Como itinerario alternativo, la Diputación recomienda la ruta de San Pedro de Rozados a Las Veguillas y Membribe para llegar a Frades. Los vecinos de la pedanía de Navagallega (perteneciente a Membribe) tendrán que tomar también ese itinerario para poder comunicarse con la capital de la provincia. La obra tendrá un coste de 870.000 euros. TEL